

Lunes 07 de Enero del 2008

Última modificación 08.01.2008

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=208895>Vaticinan año complicado para la economía mexicana Pablo Chávez Meza Este año será de "freno" en el crecimiento económico, ya que analistas estiman un avance de la economía de 2.8 a 3.5 por ciento, que podría ser apoyado por el desempeño interno. A decir de Invex Grupo Financiero, las condiciones favorables que mantuvieron a flote a la economía mexicana en 2007 podrían "extinguirse" en los próximos trimestres de este año. Sin embargo, aún se espera que para 2008 la economía tenga un crecimiento ligeramente inferior al que se registró el año pasado, que fue del orden de 2.8 por ciento. De acuerdo con su perspectiva, el hecho de que se anticipe una desaceleración económica todavía más fuerte para Estados Unidos constituye una plataforma de mayor debilidad para el crecimiento de México. Precisó que habrá un gasto en consumo privado más modesto, una menor expansión en el sector servicios, un ritmo de actividad manufacturera más pausado, así como un freno en el comercio exterior. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=208896>Panorama inicial 2008 Eduardo Díaz Rivera G. Elecciones gubernamentales en EU, alza en commodities, preocupaciones de crecimiento y presiones inflacionarias en las principales economías del mundo, son algunos de los factores que han influido en el curso de los mercados en estos primeros días de 2008. Con un inicio de año negativo, los mercados financieros estarán atentos la siguiente semana al reporte económico de ventas de casas pendientes en EU, a los discursos de Henry Paulson (secretario de Hacienda estadounidense) y Ben Bernanke (presidente de la Fed), y a las decisiones de política monetaria por parte del Banco Central Europeo y del Banco Central de Inglaterra. Las preocupaciones sobre presiones inflacionarias crecientes debido a un alza extraordinaria en ciertos precios de bienes energéticos, como el petróleo WTI (97.91 dólares), y la posible recesión económica en EU, seguirán siendo factores que regirán el sentimiento de los inversionistas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=208897>No es elevado el precio del crudo: OPEP PARÍS, 6 de enero.- El barril de crudo a cien dólares no es un precio "necesariamente muy elevado", vista la fuerte demanda petrolera y el alza de los costos de producción del oro negro, dijo el ministro del petróleo argelino y presidente de la OPEP, Chakib Jelil, en entrevista. La barrera de los cien dólares, superada por vez primera el miércoles en Nueva York, debe ser vista "en función del precio real"; es decir, restando la inflación, comentó el ministro en sus declaraciones, concedidas por teléfono. Desde este punto de vista, el precio del petróleo aún no alcanzó sus rangos récord de 1980, evaluado "entre 102 y 110 dólares, según las estimaciones", subrayó Jelil, quien se hizo cargo el 1 de enero de la presidencia rotatoria de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP). El ministro argelino admitió que cien dólares en sí es un precio "elevado", pero agregó que cuando se tiene en cuenta el hecho de que "toda la ecuación de la demanda respecto a la oferta ha cambiado", la cantidad "no es necesariamente un precio muy elevado". El presidente de la OPEP precisó sus declaraciones del sábado, cuando indicó que el alza de los precios iba "probablemente a durar hasta el final del primer trimestre de 2008". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=208932>Continuar las reformas estructurales, el reto: IMEF Jeanette Leyva Reus Lunes, 7 de enero de 2008 Por ello, es necesario que este año se avance en la aprobación de las reformas energética, laboral y educativa, y se analice realizar una segunda reforma fiscal. Aunque en 2007 se dieron avances en materia de reformas estructurales, éstos no son suficientes para consolidar un crecimiento económico de cuando menos 5.0 por ciento, que es lo que requiere el país para crear los empleos que se necesitan cada año. En entrevista con EL FINANCIERO, el presidente entrante del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), Federico Casas-Alatriste Urquiza, consideró que si bien la reforma fiscal quitará presión al gobierno federal, al liberar recursos hacia Pemex y canalizar mayor presupuesto para aumentar la infraestructura del país, se necesita trabajar más. "En 2008, las reformas estructurales no son importantes, son vitales, por lo que se debe continuar trabajando en ellas, porque lo que no hagamos este año será difícil hacerlo en 2009, porque ése será un año electoral, por lo que no se debe dejar pasar el tiempo." <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=208935>Destinará la Federación 812 mil 304 mdp a los estados: SHCP Pablo Chávez Meza Los recursos federales destinados a las entidades federativas aprobados por el Congreso, constituidos por participaciones y aportaciones, ascenderán en este año a 812 mil 304 millones de pesos, lo que representa un incremento de 12.7 por ciento en términos reales respecto a lo de 2007. De acuerdo con el Informe Semanal del vocero de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), para este año el gobierno busca fortalecer la gestión de los gobiernos locales, mientras se mejora la rendición de cuentas. Además de establecer vínculos más transparentes para los ciudadanos, entre la aplicación de los ingresos públicos y los resultados obtenidos en términos de rentabilidad social. Con base en los cambios constitucionales y reformas a diversas disposiciones de la Ley de Coordinación Fiscal y de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria (LFPRH), aprobadas el año pasado por el Congreso, se pretende fortalecer a la gestión de los gobiernos locales. De acuerdo con estos cambios, los recursos federales que serán transferidos a las entidades federativas y por conducto de éstas a los municipios y a las demarcaciones territoriales en el Distrito Federal, se sujetarán a la distribución del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública de las Entidades Federativas, y del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal, entre otros. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=208898>Duplicó México el valor de sus importaciones de petrolíferos En 2007 México se benefició de precios altos en la exportación de petróleo, pero también acentuó el volumen y el monto de productos derivados del crudo que importó de otros países. De acuerdo con el Sistema de Información Energética de la Secretaría de Energía, con datos de Petróleos Mexicanos (Pemex), en noviembre del año pasado el valor de las importaciones de productos petrolíferos, tales como gasolinas, gas licuado, turbosina, diesel, combustóleo y naftas, entre otros, tocó su punto más alto de 2007. Ese mes, en noviembre, el valor de las compras al exterior de esos productos aumentó 161.9 por ciento respecto a enero del mismo año, totalizando mil 923 millones de dólares. En enero de 2007, ese nivel se encontraba en los 734 millones de dólares. En ese periodo comprendido entre enero y noviembre,

aumentó el volumen de las importaciones de gasolina, turbosina, diesel combustóleo y, en menor medida, del gas licuado. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=208939> El TLCAN no se renegociará, advierten senadores panistas Víctor Chávez Senadores del PAN anunciaron que a pesar de las exigencias de organizaciones campesinas, legisladores y partidos políticos, el presidente Felipe Calderón no renegociará el capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). En el seno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, José González Morfín, vicepresidente de la Cámara alta, dijo que lo conveniente ahora no es buscar la renegociación de ese pacto, sino "hacer que los subsidios aprobados en México sean debidamente canalizados a quienes verdaderamente los necesitan, y no a los acaparadores, que son quienes se quedan con estas ayudas". Por ello, informó, el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, comparecerá en breve ante la Comisión Permanente, para que explique la distribución de apoyos oficiales al campo y los esquemas de financiamiento en maquinaria e insumos con que cuentan los productores

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=208940> Claroscuros en el sector agropecuario: López Tostado (Ivette Saldaña) La renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), especialmente del capítulo agrícola, como piden nuestros legisladores, implicaría que México diera algo a cambio, como podría ser la apertura de sectores estratégicos para el país, entre éstos el energético, dijo el Ejecutivo. A unos días de que se concretó la apertura para los productos agrícolas más sensibles: maíz, frijol, azúcar y leche en polvo, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión exhortó al Ejecutivo a establecer una mesa de negociación con organizaciones rurales para decidir si es conveniente revisar ese capítulo del TLCAN. Tanto el gobierno como la iniciativa privada coinciden en que en década y media del acuerdo comercial, es claro que en México hay productores agropecuarios que tuvieron beneficios del tratado, pero a la gran mayoría, aquellos que producen para autoconsumo, el convenio no les trajo cambio alguno. Para el subsecretario de Agricultura, Francisco López Tostado, la renegociación podría darse en caso necesario, pero a pesar de que "todo se puede, siempre que pides algo, a cambio se nos pedirá otra cosa".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=208943> Difícil panorama para el sector industrial Isabel Becerril Lunes, 7 de enero de 2008 Prevé Concamin burbuja inflacionaria en el primer trimestre. El sector industrial prevé para el primer trimestre una burbuja inflacionaria causada por el alza en los precios de gasolina, diesel, tarifas públicas, electricidad, gas, salarios y de algunas materias primas como cemento, acero y sus derivados. O sea, bienes y servicios de amplio impacto sobre la economía familiar, los costos de las empresas y el nivel general de precios. Aun así, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), que preside Ismael Plascencia, proyecta una inflación de 3.8 por ciento para el cierre de 2008. En su análisis mensual Pulso Industrial, el organismo empresarial asegura que el crecimiento económico del país se ubicará en 3.4 por ciento, ligeramente mayor al de 2007, que fue de 3.1. Apunta que ese avance estará apoyado por la inversión en infraestructura prevista en el Presupuesto de Egresos y el mercado interno. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=208944>

Promoción de IED, historia de fracasos Ivette Saldaña Por décadas, en México se aplicó una desarticulada estrategia para atraer Inversión Extranjera Directa (IED), construyéndose una historia de fracasos, porque los programas creados para ello no lograron que nuestra economía fuera el destino favorito de Estados Unidos, nuestro vecino y principal inversionista en el mundo. Ahora, como ocurrió en otros sexenios, se delinea un nuevo plan para captar capital foráneo, al constituirse ProMéxico, organismo que apenas a finales de 2007 definió su programa de trabajo, que incluye apoyarse en cónsules y embajadores mexicanos, quienes además de sus labores diplomáticas y con el escaso presupuesto, deberán promover nuestro territorio como destino de inversiones. El reto es grande, porque en los últimos años perdimos espacios en la lista de destinos más atractivos para invertir, al estar en el lugar 19 del Índice de Confianza sobre la Inversión Extranjera Directa 2007, que elaboró la firma global de consultoría AT Kearney, luego de que en 2003 obtuvimos el mejor sitio al colocarnos en el tercero. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=208946> Revolución cultural Araceli Damián* La vertiginosa transformación económica ocurrida en el siglo XX transformó el ámbito cultural sobre el que se sustentaban las instituciones consideradas pilares de la sociedad, como la familia y la religión. México no quedó al margen de los grandes cambios en el estilo de vida, causados por el desarrollo económico observado casi universalmente durante la Era Dorada del capitalismo, como el historiador Eric Hobsbawm llama al periodo comprendido entre 1945 y 1970 (Age of extremes. The short twentieth century, 1914-1991, Abacus 1995, Londres, pp. 627). A pesar de la transformación en el estilo de vida en México, la ruptura cultural no fue tan marcada como en los países desarrollados. Sin embargo, en años recientes hemos sido testigos de fenómenos que marcan profundos cambios en las instituciones sociales tradicionales, que hacen suponer su franco debilitamiento, sin que se hayan construido instituciones nuevas que permitan sustituir a las anteriores, como lo fue el estado de bienestar en los países

desarrollados. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=208859> La Bolsa Mexicana de Valores, cerca del fin del ciclo virtuoso Antonio Sandoval El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) acumula una ganancia de 23 mil 409.74 puntos en su actual ciclo alcista con corte al cierre del año pasado. Lo anterior significa que el mercado de valores nacional reporta ya un avance de 382.06 por ciento a tasa nominal durante el último lustro, representando un avance histórico para la BMV. El vuelo a la calidad de los capitales mundiales en dicho periodo, ante una serie de factores que han provocado reacomodo en las carteras de inversión, es el elemento principal de impulso para el mercado en estos cinco años. La serie de conflictos geopolíticos en el mundo, la volatilidad de las economías industrializadas, la debilidad de la divisa estadounidense -especialmente frente al euro-, así como variaciones en las tasas de interés de Estados Unidos, mismas que han reportado una serie de altibajos también en los últimos cinco años, han beneficiado directamente al mercado de valores

nacional. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=208873> Incierta la demanda de energéticos por parte de la Unión Americana, ante la clara desaceleración de su economía Efraín Hilario Los petroprecios culminaron debajo de los 98 dólares en una semana histórica en la que cruzaron la barrera de los 100 dólares en los mercados neoyorquinos, ante una toma de ganancias generada por dudas de que la demanda de energéticos se mantenga firme

en Estados Unidos, economía que experimenta una clara desaceleración. En el piso de físicos del mercado de Nueva York, el spot del crudo West Texas Intermediate (WTI) perdió 1.27 dólares para cambiar de manos en 97.92 dólares por barril. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el contrato del crudo WTI con vencimiento en febrero perdió 1.27 dólares, igual a 1.3 por ciento, para cerrar en 97.91 dólares por barril. Los futuros para el mes entrante anotaron el jueves un nuevo máximo histórico de sesión en 100.09 dólares por barril. En la semana, el precio del energético obtuvo un rendimiento de 2.0 por ciento, ampliando el rally de 2007, en el que acumuló una ganancia de 57 por ciento. El Reforma <http://www.reforma.com/nacional/articulo/422/842437/Urge> SRE mayor atención a migrantes Érika Hernández Ciudad de México (7 de enero de 2008).- Ante el clima adverso para las comunidades mexicanas en Estados Unidos, agravado por el debate electoral, se debe reforzar la atención a los migrantes en ese país, aseguró Patricia Espinosa, Secretaria de Relaciones Exteriores. "Daremos particular atención a la problemática que enfrentan nuestros migrantes y reflexionaremos sobre cómo reforzar los programas de protección y mejorar los servicios que brindamos a esos mexicanos", indicó. Durante la inauguración de la XIX Reunión de Embajadores y Cónsules, la Canciller dijo que no sólo se tienen que mejorar los servicios para los migrantes en territorio estadounidense sino para los que atraviesan por México. "Ser eficaz en la defensa y el apoyo a los migrantes implica serlo tanto dentro como fuera del País". <http://www.reforma.com/negocios/articulo/422/842325/Piden> a SE comprar coberturas de maíz Moisés Ramírez Ciudad de México (07 enero 2008).- Datos los incrementos que está alcanzando el precio del maíz en este inicio de año, es urgente que la Secretaría de Economía compre cuanto antes coberturas, pues de no hacerlo podría provocar alzas en el precio de la tortilla a partir de mayo próximo, advirtió Jorge Kondo López. El presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA) explicó que dicho mecanismo financiero, que ofrece la Bolsa de Granos de Chicago (CBOT, por sus siglas en inglés), permitiría al Gobierno mexicano obtener un seguro para protegerse de nuevos aumentos del precio del maíz. Detalló que, en condiciones de alza, la ventaja de este seguro es que quien lo adquiere recibe el diferencial entre el precio en que pactó la cobertura y el precio de mercado vigente. Ese pago serviría para completar el precio vigente del grano. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/422/842418/Avanza> apertura transfronteriza Lilián Cruz Ciudad de México (07 enero 2008).- Pese a la oposición que existe en México y EU por grupos de transportistas, el Programa Piloto para la Apertura del Autotransporte Transfronterizo de Carga entre México y los Estados Unidos sigue avanzando, ya que a la fecha, 56 camiones de 11 empresas mexicanas y cinco estadounidenses con 41 unidades ya realizaron más de mil 400 y 250 cruces respectivamente, informó la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). Según el Grupo Binacional de Monitoreo del Programa Piloto, existe trato equitativo para las compañías mexicanas y equivalencia en las reglas. "No hay reportes de ambos países por discriminación hacia sus vehículos y conductores, desde el inicio del Programa", asegura. La Subsecretaría de Transporte expuso que el Programa Piloto no suprime el actual sistema de cruces, sino que es una opción más para los transportistas y empresas exportadoras que deseen participar en éste voluntariamente. Su propósito es contribuir a mejorar la competitividad de México, al reducir costos y tiempos en el proceso logístico del comercio exterior. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/422/842355/Prevé> Concamin burbuja inflacionaria Lucero Almanza Ciudad de México (07 enero 2008).- El aumento en los precios de los combustibles, la electricidad, tarifas públicas, entre otros, provocará una burbuja inflacionaria durante el primer trimestre del año, estimaron los analistas de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). "Habrà una burbuja inflacionaria en el primer trimestre del año, motivada por los aumentos en los precios de gasolina, diesel, tarifas públicas, electricidad, gas, salarios, cemento, acero y sus derivados", pronosticaron. Agregaron que estos bienes y servicios tienen un amplio impacto sobre la economía familiar, los costos de las empresas y el nivel general de precios. En su análisis Pulso Industrial, agregaron, sin embargo, que al cierre del año, la inflación se ubicará en un rango de 3.8 por ciento. Los especialistas de la Concamin consideraron que 2008 será un "año complicado" para la industria mexicana, debido a las dificultades e incertidumbre que se presentan en el contexto internacional. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62024.html> Café mexicano alcanza la cima del cielo Roberto Aguilar Desde muy joven, Pablo González Cid comenzó a buscar oportunidades en el mundo laboral. Cuando cursaba la preparatoria, trabajó en una casa de bolsa; años más tarde inició junto con un amigo un modesto negocio donde vendía mariscos, pero su primer acercamiento al mundo del café ocurrió cuando su familia adquirió una franquicia de la cafetería estadounidense Gloria Jeans, ya para ese entonces Pablo González estudiaba Administración de Empresas en la Universidad Anáhuac. Pero la inspiración de iniciar un negocio propio y adentrarse de lleno al mundo del café no llegó del cielo. A finales de la década de los 90 comenzó a repuntar el negocio de las cafeterías en México con la importación de franquicias y el desarrollo de nuevos conceptos para participar en un potencial mercado. Durante un viaje a Italia, González Cid decidió que su carta fuerte sería la calidad del café mexicano, pero enfrentó diversos obstáculos, porque para poner el grano nacional a la altura del de países como Colombia era necesario adentrarse a la investigación, desarrollar nuevos productos, empaques, presentaciones y conceptos, pero sobre todo ampliar sus conocimientos en la materia. Fue entonces cuando comenzó a tomar cursos por su propia cuenta en Colombia y Estados Unidos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62026.html> México, en espera de la cifra de inflación de 2007 Ixel Yutzil González Esta semana el Banco de México dará a conocer el reporte de inflación correspondiente al cierre de 2007. Esta información será relevante dada la incertidumbre existente en torno a posibles alzas en el precio de productos alimenticios como la tortilla, así como por el aumento anunciado de la gasolina. El consenso de analistas encuestados por EL UNIVERSAL estima que los precios acumularon un avance de 3.80% el año pasado. Y para 2008, el banco central prevé que la inflación podría aumentar hasta 4.5% en el primer semestre, como consecuencia de las modificaciones aprobadas para este año en materia fiscal y ante la posibilidad de observar revisiones en los precios del transporte público en algunas ciudades del país. Las presiones recientes sobre la inflación se han dado en los alimentos procesados, debido en parte a la estructura interna de algunas industrias; a esto se suman los recientes anuncios efectuados de ajustes en los precios de productos industriales como el cemento y el acero, que podrían presionar los índices de precios de la construcción de vivienda. El Banco de México estima que podría alcanzarse el objetivo de inflación

de 3.0% en el país hasta finales del año próximo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62027.html> SHCP exige registro diario de ingresos en repecos José Manuel Arteaga Los pequeños contribuyentes en México deberán llevar un registro diario de sus ingresos a partir de este año, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Además, tendrán que contar con comprobantes fiscales por las compras de bienes nuevos en activo fijo que usen en su negocio, cuando el precio sea superior a los 2 mil pesos. A partir del primer pago que se tendrá que realizar antes del 17 de febrero de 2008, este segmento dejará de realizar la estimación de una cuota fija que hicieron hasta 2007. Según el artículo 17 de la Ley del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), los pequeños contribuyentes que opten por pagar ISR mediante estimativa de autoridades fiscales deberán pagar el IETU. "Las autoridades fiscales calcularán el impuesto de estos contribuyentes, para lo cual obtendrán el monto de los ingresos y las deducciones estimadas del ejercicio correspondiente a las actividades por las que el contribuyente está obligado al pago del IETU", plantea la ley. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-07-52592> BMV aminora pérdidas; pierde 0.60% MEXICO. La bolsa y el peso mexicanos caían el lunes, en un mercado nervioso ante una eventual recesión en Estados Unidos, luego de una serie de débiles datos sobre la mayor economía del mundo difundidos la semana previa. El índice líder de la bolsa, el IPC, perdía 0.60%, o 168.83 puntos, a 28,149.4 unidades. Previamente, el mercado descendió hasta 1.79 por ciento. "Los recientes datos económicos en Estados Unidos han aumentado la probabilidad de una recesión en ese país y esto hace que el inversionista prefiera esperar para entrar al mercado", dijo un operador mexicano. El viernes, el Gobierno estadounidense dio a conocer un débil informe de creación de empleos, lo que avivó los temores a una recesión de la mayor economía mundial. Los mercados financieros estarán atentos a las declaraciones que hará el lunes el titular de la Fed de Atlanta, Dennis Lockhart. También el presidente de la Fed, Ben Bernanke, dará un discurso el jueves. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-07-52584> Descienden el crudo; se ubica por debajo de US98 Londres.- El crudo caía el lunes, ampliando el retroceso de la jornada previa, mientras el mercado evaluaba los débiles informes económicos de Estados Unidos y el impacto que tendría sobre la demanda el hecho de que el mayor consumidor mundial de energía entre en recesión más adelante en el año. El crudo ligero estadounidense para entrega en febrero CLc1 perdía 43 centavos, a 97,48 dólares el barril, a las 11:33 GMT. En Londres, el crudo Brent LCOc1 perdía 1 centavo, a 96,78 dólares el barril. El petróleo ha retrocedido desde el récord de 100.09 dólares el barril alcanzado el jueves pasado, luego de que un informe del Gobierno mostró que la tasa de desocupación trepó al 5% en diciembre, la más alta en más de dos años. El informe sobre el sector laboral fue la más reciente señal de que el mayor consumidor mundial de energía podría entrar en una recesión durante este año. "Las preocupaciones sobre la economía estadounidense claramente están ejerciendo cierta presión sobre los precios del crudo. Algunos participantes del mercado también están utilizando esta oportunidad para tomar ganancias", dijo Gerard Burg, analista de recursos del National Bank of Australia. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-07-52583> Se vende dólar libre en \$11.06; euro en \$16.45 Las sucursales bancarias del Distrito Federal venden este lunes el dólar libre en un precio máximo de \$11.06, un centavo menos respecto al cierre del pasado viernes, y lo compran en un mínimo de 10.70 pesos. Por su parte, el euro alcanza su mayor cotización a la venta de \$16.45 y el yen de 0.101 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para hoy en 10.9277 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-07-52582> Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.9275% El Banco de México informó en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días, bajó 0.0037 puntos porcentuales respecto al viernes pasado, para colocarse en 7.9275 por ciento. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, IXE Banco J.P. Morgan y Deutsche Bank (México), agrega el instituto central. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/01/07/index.php?section=economia&article=020n1eco> Caída de producción y fragilidad en la industria, prevé Concamin Susana González Caídas en la producción de los sectores textil, de la confección, del calzado y el cuero, así como un desempeño desigual en las restantes siete ramas de la industria nacional pronosticó para este año la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). "Hemos comenzado 2008 con nubarrones en el horizonte mundial y una industria mexicana que sigue mostrando signos de fragilidad, creciente heterogeneidad entre sus componentes y dificultades para acelerar el paso", advirtió el organismo al dar a conocer sus previsiones para este año en su órgano de difusión interna. Concamin destacó que el primer trimestre de 2008 se caracterizará por "una burbuja inflacionaria, motivada por los aumentos en los precios de la gasolina, diesel, tarifas públicas, electricidad, gas, salarios, cemento, acero y sus derivados, todos bienes y servicios de amplio impacto sobre la economía familiar, los costos de las empresas y el nivel general de precios". <http://www.jornada.unam.mx/2008/01/07/index.php?section=economia&article=022n1eco> Nuevas normas para vigilar los fondos federales para estados Antonio Castellanos La Secretaría de Hacienda exigirá a los gobiernos estatales y municipales que rindan cuentas de los recursos que reciben y expongan los resultados en términos de rentabilidad social. Se buscará también reducir la dependencia de las transferencias de recursos federales, incentivar la recaudación local, mejorar la división de responsabilidades, elevar la transparencia y mejorar la rendición de cuentas. A más tardar el 15 de enero la dependencia expedirá lineamientos generales de operación para la entrega de recursos. Los recursos federales destinados a las entidades federativas aprobados por el Congreso de la Unión para el presente año, constituidos por participaciones y aportaciones federales, ascenderán a 812 mil 304 millones de pesos, monto 12.7 por ciento mayor en términos reales a lo otorgado durante el año pasado.